
V ЭКОЛОГИЯ • В БЕЛГОРОДЕ ЗА ГОД
ВЫСАДИЛИ 1 345 ДЕРЕВЬЕВ

Липа, клён 
и тополь
Анна ЧЕРКАШИНА

В 2022 году ■ облцентре на
чалась масштабная инвен
таризация зелёных наса
ждений. Деревья, кустарни
ки и цветники занесли на кар
ту, с которой может познако
миться каждый житель.

— Мы уже сейчас 
пользуемся этой си
стемой. А в конце 
года у нас будет 
полная информа
ция по всем го
родским дере
вьям (и располо
женным в мас
сивах, и единич
ным). Постоянно 
идёт вырубка сухо
стоя, обрезка, поэтому 
карта должна отражать ак
туальное состояние насаждений 
и нуждается в администрирова
нии. Было проинвентаризировано 
178 тыс. единично расположенных 
деревьев и 1,5 млн — в лесных мас
сивах, урочищах, которые нахо
дятся в границах города, — расска
зала на брифинге главный ланд
шафтный архитектор Белгорода 
Елена Семенкова

По её словам, инвентаризация 
показала, что практически во всех 
районах города было много су
хостоя.

Озеленением занимаются про
ектные организации, управление 
ландшафтного дизайна и охраны 
окружающей среды, Белгорблаго- 
устройство, хозяйствующие субъ
екты, ТОСы, УК и жители.

За год в областном центре выса
дили 1 345 деревьев, 17,5 тыс. ку
старников, 19,3 тыс. кв. м цветников. 
Чаще всего для посадки на улицах 
выбирают липу, клён, берёзу, дуб 
и тополь. Эти крупномеры хорошо 
себя зарекомендовали в городских 
условиях. В парках и на набережных 
можно увидеть также лиственницы, 
декоративные ивы

Большую работу провели в пар
ке Ленина, где обследовали все 
насаждения и вынесли вердикты 
об обрезке или выпилке. Специа
листы отметили, чтау сухмМГава- 
рийных деревьев зачастую свет
лый и практически чистый спил. 
Но это не повод считать их жиз
неспособными — они могут быть 
сухими уже несколько лет.

В следующем году в парке Ле
нина высадят 951 дерево. Это 
яблони, липы, берёзы, сосны, ду
бы, вязы, штамбовый боярышник.

А в парке Победы удалили су
хостой и высадили 93 дерева, что-

бы началось восстановление на
саждений.

— Дальше не двинулись, по
тому что не утвержден проект ре
конструкции. Второй момент — 
это не очень приятная гидрологи
ческая обстановка. В парке будут 
проводить исследования. Чтобы 
им не мешать, мы остановили ра

боту с деревьями, — пояснила 
Семенкова.

Весной в Сосновке 
высадили 1,5 тыс.
сеянцев сосны 

на площади 0,5 га. 
А осенью там же 
провели акцию 
«Живи, лес». По
садка шла на сво
бодных участках, 

где были очаги ве
тровала, пожарища 

или санитарная выруб
ка. Всего высадили почти 

6 тыс. сеянцев сосны.
Многие горожане и представи

тели хозяйствующих субъектов хо
тят посадить деревья за свой счёт. 
В этом случае они должны обра
титься в управление ландшафтно
го дизайна и охраны окружающей 
среды, чтобы территорию прове
рили на предмет подземных ком
муникаций. Кроме того, специали
сты уточнят планы города на обо
значенный участок во избежание 
будущих конфликтов и дадут сове
ты насчёт того, какие деревья луч
ше высадить и как их разместить.

— Мы рады, что жители горо
да активны, получаем много за
просов, отрабатываем,созвани
ваемся с каждым. При проекти
ровании озеленения какого-то 
места учитываем пожелания лю
дей, которые живут рядом. Зача
стую бывает так: делаешь анализ 
территории, и подходят гражда
не, интересуются. А потом начи
нают выражать пожелания. Где- 
то хотят липовую аллею, а где- 
то ёлку, которую потом мож
но будет наряжать всем домом 
То, что возможно, мы закладыва
ем в проект. Контролируем, что
бы Белгорблагоустройство зало
жило это в бюджет и закупило са
женцы необходимых нам расте- 
11>И»СВ1 IH осуществляем прибм 
ку и проверяем качество расте
ний. Контролируем полив и заме
ну того, что бывает украдено, — 
рассказала начальник управления 
ландшафтного дизайна и охраны 
окружающей среды администра
ции Белгорода Ирина Таирова

По вопросам высадки елей 
и других деревьев во дворе мож
но обратиться по телефонам 
(4722) 73-26-38,73-26-37.


